
来 信

摘登 应坐而未能坐卧铺

的补助标准太低

我对公出补助费有个想法，提出来供参考。多年

来，因公外出买火车卧铺票非常困难，有的同志因为等

候买卧铺票而延误了工作，返程时又需住旅社等候卧铺

票。为什么产生这种情况，难道买张硬座票坐一夜就不

能坚持吗？经了解，原来是出差补助规定偏低，因而有

些同志等着买卧铺票，就更增加了卧铺票的紧张，甚至

回国旅行的侨胞和来我国旅行的外宾，买卧铺票都要提

前三、四天预约。
我的意见，修改出差补助标准，将标准提高一点，

应坐而未坐卧铺的，补助卧铺票价的三分之一，这样既

为国家节省了三分之二的卧铺费，又减轻了卧铺票的紧

张。  （哈尔滨市金属回收公司 张 化）

调 查 附 记

这封信反映的情况 带普遍性。现行规定，“乘坐火

车从晚八时至次 日晨七时之间，在车上过夜六小 时 以

上的，可购同席卧铺。”“不买卧铺票的每人每夜加发补

助费一元二角。”因为补助太低，除了使卧铺的运能与

运量之间矛盾更加突出以 外，还带来三个问题：（一）买

卧铺一般要提前五、六 天，出差的时候，买不到就一再

延期，浪费时间，影响工作。（二）回 来时，宁愿多住

几 天旅馆，也要买上卧铺票，既增加了旅差费开支，又 影

响旅馆的周转。（三）使本来可以 为旅游服务的房间和

卧铺受到影响。因此，不少同志来信提 出同样的建议，有

的主张补助应坐卧铺票价的一半或者更多 一 点。个人

多得了 补助，国家减少了开支，旅馆和火车减少了压 力，

符合国家、集体和个人利益统一的原则。为此，我们走访

了财政部文教行政财务司主管的同志，他们认 为，这个

建议应该考虑，打算征求各方面意见之后，进行改革。
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科长领着一个财经纪律检

查小组，到某厂转了一圈，听

了企业的汇报，然后作了一些

指示：

“你们厂的问题是比较严

重的，需要端正态度，认真检

查，明天把你们的‘财经纪律自

查报告表’报到局里去，要一项

一项地逐笔写清楚……。”

下午，检查组走了。
第二天，企业把“自查报

告表”交到了局里，科长翻了

一下，眉头突然皱了起来，
“怎么！你们的招待费花

了这么多，都是招待谁的？”

“科长，下边有明细表，我们都一笔一笔地

写清楚了。”
科长的眼睛落在了最后一行，上面写着：

“招待检查组用午餐，三十二元七角”

“嗯……”

科长合上了报告表，扔在一边，眉头一展说

道：

“好吧，我们研究研究……。”

小品文
会 议 之 后

在县委召开的“布置财经纪律大检查动员会

议”上，企业的第一把手，主管会计都被召来开

会，济济一堂，足有二百多人。下午，会议临结

束前，县委主管财贸的书记站了起来，两手撑着

讲台的前沿开始讲话了：

“同志们！刚才我们传达了中央的文件，学

习了外地的先进经验，并对我县的财经纪律大检

查工作作了部署……，
“同志们回去以后，一定要立即行动起来，

认真贯彻落实，一定要严格遵守国家的各项财经

纪律，不准乱摊成本，随意扩大开支……。”

书记的讲话结束了，但还站着不走，又从口

袋里掏出一张纸，铺在桌子上。
“下面，还有一件事情；

为了绿化祖国、整顿市容，县

委决定要买一些树苗。关于资

金问题嘛，由大家来解决，每

个企业抽 200元……。”

台下，企业的书记和会计

们面面相觑，不知如何是好。
—晓艺—
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